RÉPUBLICAINE



(Centre France

MERCREDI 7 MARS 2018 - 1,30 €

RÉSEAU ■ Un équipement de téléphonie mobile attendu depuis 2016 a été posé à Lichères-sur-Yonne

Un pylône pour quitter la zone blanche

Dans le cadre du plan de résorption des zones blanches, Lichères-sur-Yonne a été dotée d'un pylône qui doit lui offrir une couverture en réseau mobile dans les mois à venir.

Dimitri Crozet

avallon.yr@centrefrance.com

ous une pluie fine, bottes aux pieds, pieds dans la boue, le maire de Lichères-sur-Yonne, Gilles Chêne, observe se lever, centimètre après centimètre, un pylône très attendu. Installé entre les arbres sur un terrain surplombant le village, cet équipement de téléphonie mobile doit permettre à la commune de sortir enfin de son enclave.

Une mise en service dans les six mois

Ces travaux, livrés vendredi dernier, sont l'aboutissement d'un chemin commencé il y a près de trois ans pour la commune de 56 habitants, frontalière de la Nièvre. Au commencement, la loi Macron, votée en août 2015, qui prévoyait que les zones encore blanches soient « couvertes en services de téléphonie mobile deuxième génération (2G) avant le 31 décembre 2016 ».

Le délai s'est un peu allongé : le premier des 27 pylones (cou-



LICHÈRES-SUR-YONNE. La pose du pylône a été assurée par le Syndicat départemental d'Énergies de l'Yonne PH. D. C.

vrant 31 communes) icaunais prévus dans ce plan de lutte contre les zones blanches a été posé en février 2017 à Champcevrais. La Communauté de communes Avallon Vézelay Morvan, dotée de la compétence téléphonie, a confié la maîtrise d'œuvre à la Communauté de communes de Charny qui gère l'ensemble de la téléphonie pour l'Yonne. La pose du pylône à Lichères-sur-Yonne était prévue au quatrième trimestre 2017. Le petit retard à l'allumage s'explique en partie par « quelques tracasseries administratives » quant au choix du terrain et aux autorisations de travaux, explique sobrement Gilles Chêne.

Si la commune touche donc au but, la pose du pylône n'a pas immédiatement fait frémir les barres de réseau des téléphones de ses habitants : l'opé-

EN CHIFFRES

27

Le nombre de pylônes de téléphonie mobile prévus dans le cadre du plan de lutte contre les zones blanches, pour 31 communes dont trois dans l'Avallonnais (Lichères-sur-Yonne, Domecy-sur-le-Vault et Girolles).

17.160 euros

Le coût des raccordements électriques pour un site.

rateur (en l'occurrence, Free) a six mois pour effectuer la mise en service, après réception des travaux, comme le précise le Syndicat départemental d'énergies de l'Yonne (SDEY), maître d'ouvrage délégué, qui assure à ce titre l'installation de ces équipements.

Deux autres pylônes sont à venir dans l'Avallonnais : l'un à Domecy-sur-le-Vault, où le permis de construire vient tout juste d'être déposé; l'autre à Girolles, où la procédure est également en cours. ■

Le haut débit aussi sur la bonne voie

Parallèlement à cette mise en place progressive du plan anti-zones blanches dans l'Yonne, le réseau internet est également au centre des préoccupations des différentes collectivités. Le déploiement du très haut débit régional « Rcube THD » pour les territoires ruraux a été lancé fin janvier par la présidente du Conseil régional de Bourgogne-Franche-Comté, Marie-Guite Dufay. « Des contacts ont été pris de façon à étendre la téléphonie fixe par voie hertzienne, à partir de Montillot jusqu'à notre pylône, conçu pour permettre cette réception. Ce qui nous permettrait de bénéficier du très haut débit à 30 mégabits », précise le maire de Lichères-sur-Yonne, Gilles Chêne.